

Echange de vœux avec les Berroises et les Berrois

Intervention de Mario MARTINET, maire de Berre l'Etang Samedi 25 janvier 2025 – Salle polyvalente SOUS EMBARGO AU PRONONCÉ

La manifestation débute par la vidéo l'Hymne à l'Amour, chanté par Céline DION

Chers Amis de Berre et d'ailleurs,

Quel plaisir de vous voir si nombreux et souriants.

Merci à chacun de vous de votre chaleureuse présence et de votre bienveillante confiance.

Et **merci à Lucie OLIVE-SPARTA** de traduire mes propos en langue des signes, comme chaque année.

Quelle meilleure manière de lancer cette cérémonie de vœux que l'Hymne à l'Amour, chanté par Céline DION.

Petit clin d'œil à l'année passée et aux Jeux Olympiques qui ont rassemblé les Français et fait rayonner la France.

Et volonté de mon équipe municipale de placer l'année qui s'ouvre sous le signe de l'Amour et en particulier de l'Amour de Berre.

Visuel Carte de vœux « J'aime Berre » sur les écrans

Oui, comme vous, l'équipe municipale qui travaille pour vous à mes côtés aime profondément Berre.

Je veux saluer et remercier cette équipe toujours présente et active à votre service... Les élus bien sûr mais aussi nos colistiers de 2020 non élus, investis dans nos associations.

Je ne les citerai pas car vous les connaissez bien mais je vous demande de **les** applaudir car ils le méritent.

Je vais demander des applaudissements particuliers pour mon premier adjoint, Jean-Pierre CESARO, qui fête aujourd'hui son anniversaire

Mon cher Jean-Pierre, Berre te souhaite un joyeux anniversaire. C'est l'occasion de te remercier de ta fidélité et de ton engagement sans faille. 1

Et comme cadeau, j'ai souhaité t'offrir un magnum de l'excellent vin rosé de notre cave des vignerons de Mistral, de plus en plus appréciée.

Merci maintenant à nos élus du Conseil Municipal des Jeunes, conduits par leur Maire, Nathan GIRAUD, de se lever sous vos encouragements.

Eux aussi aiment leur ville. Ils sont l'avenir de Berre. Merci de votre investissement citoyen.

Je suis fier de ces jeunes et de leur engagement.

Depuis 2017 et la création du CMJ, ce sont près de **200 enfants de Berre qui ont** été à l'école de la démocratie locale et ont essaimé auprès de tous les autres jeunes.

Enfin, je veux saluer les représentants des villes voisines, des institutions et des entreprises qui nous aident à réaliser nos projets.

Ils aiment aussi Berre et le témoignent par leur présence.

Merci de les applaudir chaleureusement lorsque je les nomme.

Pourquoi nous aimons Berre?

Avant de vous donner **mes raisons**, je vous invite à écouter quelques Berrois en parler avec le cœur et beaucoup de bon sens.

Vidéo micro-trottoir de Berrois autour du thème « pourquoi j'aime Berre ? »

Je vous assure que je ne les ai pas payés pour tenir de tels propos!

Chers Amis,

Dans un monde ébranlé par les doutes et les peurs, la violence, les divisions et les oppressions, la loi du plus fort et le chacun pour soi, je nous invite à **choisir la voie de l'Amour qui rend fort et rassemble.**

L'Amour est l'arme puissante des gens de bonne volonté comme vous.

C'est la signature de notre ville.

A Berre, l'Amour est un ciment, un lien qui rassemble et arme les gens malgré les difficultés.

Ici, on aime sa famille. Ici, on aime ses amis et ses voisins.

Ici, surtout, on aime sa ville!

Nous aimons la diversité de Berre, ses paysages comme ses habitants, ses habitudes provençales, ses excès comme ses pudeurs, ses atouts et ses faiblesses, son passé, son présent et son avenir.

Chaque Berrois sait au fond de lui ce qu'il doit à sa communauté de destin.

Et les 14 000 Berrois s'attachent au quotidien afin que **notre cité reste un village** où tout le monde se connait, se respecte et s'entraide.

Nous aimons Berre parce qu'elle nous protège :

Je vous propose de regarder les visages de ceux qui nous protègent chaque jour et méritent notre soutien.

Video « J'aime Berre parce qu'elle nous protège »

Oui, Berre protège votre sécurité :

Tous les chiffres fournis par la gendarmerie en attestent : Berre est une ville paisible et relativement protégée de la délinquance, au regard de ce qui se passe ailleurs.

Bien sûr, il faut rester vigilants, mais la situation est plutôt bonne car nous y mettons les moyens.

Alors, merci à nos gendarmes, à nos policiers municipaux, à nos pompiers, aux intervenants du conseil local de sécurité et prévention de la délinquance, aux membres de la réserve communale de sécurité civile, aux papys et mamies trafic, qui travaillent tous main dans la main...

Merci aussi à la relève qui se prépare avec nos cadets du centre de secours ou nos collégiens membres de la classe engagée.

Merci plus largement à vous, citoyens berrois, premiers défenseurs de votre ville, qui constituez un formidable réseau de surveillance pour aider nos forces de sécurité.

Et félicitons-nous enfin de **notre réseau de vidéoprotection** qui atteindra bientôt les 200 caméras, et qui fonctionne contrairement à ce qui se dit parfois.

Ceux qui se font attraper ne viennent pas vous en parler!

Aujourd'hui, je veux honorer particulièrement notre réserve communale de sécurité civile, omniprésente sur la Commune et qui mérite nos félicitations.

J'appelle donc ses membres devant la scène.

Une réserve de bénévoles, que nous avons créé en 2018 et dont nous mesurons l'utilité lors de chaque crise ou grand évènement où ils agissent au service des Berrois.

Ils ont souhaité rejoindre l'Association Départementale des Centres Communaux Feux de Forêts et des Réserves Communales, car **on est toujours plus forts en se rassemblant**, en échangeant les bonnes pratiques, en s'entraidant lors des crises qui sont malheureusement de plus en plus fréquentes.

Avec José ROUX, trésorier de l'association départementale, et Marc BUFFART, mon adjoint à la sécurité, nous allons signer devant vous **l'adhésion officielle de notre réserve à ce réseau départemental.**

Signature de l'adhésion par le maire, José ROUX et Marc BUFFART

Berre protège aussi votre santé:

Lorsque je suis devenu maire, j'ai repris une ville qui devenait un désert médical comme nous le disait l'Agence régionale de santé.

Départ en retraite de nombreux médecins, centre mutualiste Gabrielli qui se vidait avec un gestionnaire qui ne respectait plus ses obligations... Et là-dessus crise du covid.

Même si la santé n'est pas notre compétence, nous nous sommes engagés dès 2020 à faire venir un centre médical ouvert tous les jours jusqu'à tard et pratiquant de petites urgences.

Je disais d'ailleurs que si je devais choisir un projet dans le mandat, **je choisirai** le Centre médical.

C'est désormais chose faite avec le centre médical ouvert depuis le 6 janvier, en bordure du boulevard Henri Wallon.

5 médecins généralistes, une infirmière, un psychothérapeute, un laboratoire d'analyses médicales, une salle équipée pour le traitement des petites urgences pour commencer. Et d'autres améliorations possibles sont à venir : permanences de spécialistes, IRM...

Ils ont eu d'ailleurs les honneurs de la presse et notamment de France 3.

Nous avons ensuite repris les locaux du Centre Gabrielli abandonnés par la Mutuelle Oxance, que nous avons rénové et où nous avons déjà installé 2 médecins, 2 infirmières et 2 sages-femmes.

Et nous recherchons des médecins spécialistes qui font défaut.

Nous sommes aussi acteurs du beau projet de **reconstruction de l'Hôpital de Salon-de-Provence, dont je salue le représentant.** Ce projet vous a été présenté en réunion publique fin décembre.

Enfin, nous agissons résolument avec la Métropole pour **développer des actions de prévention** : Sport sur ordonnance et sport santé, lutte contre les addictions et les conduites à risques, apprentissage du bien manger...

Je veux féliciter dans ce domaine notre service politique de la ville, notre service des sports et le CLSPD.

Berre protège aussi votre environnement et votre qualité de vie.

Là encore, nous sommes sur tous les fronts :

- 1. économies d'eau et lutte contre les fuites,
- 2. économies d'énergie, avec presque **100% de l'éclairage public équipé en leds** et à l'intensité gérable à distance,
- 3. développement du photovoltaïque, avec un plan global qui va démarrer,
- 4. plantations méditerranéennes dans nos espaces verts et plantation de **plus de 6000 arbres,** au-delà de nos engagements, mais aussi désimperméabilisation de sols dans toute la ville...
- 5. **reprise en régie de la restauration collective depuis juillet dernier** pour que nos seniors et nos enfants mangent plus sain et plus gouteux au même prix, avec des produits de nos agriculteurs :
 - 16 agents chargés de la réalisation de 1400 repas par jour pour les écoles, centres de loisirs, foyers de seniors et 180 familles en portage à domicile.
- 6. **protection de notre biodiversité exceptionnelle** par un collaboration prometteuse avec la Ligue de Protection des Oiseaux, en partenariat avec les associations locales.

Sur ce sujet, je vous informe d'ailleurs que nous avons lancé la procédure pour que le Parc Maurin devienne officiellement refuge LPO vu la qualité de sa gestion environnementale et de sa biodiversité.

- 7. ouverture d'un grand **parc canin** pour que les chiens se défoulent et fassent leurs besoins sous la responsabilité de leurs maîtres et sans nuire à tous les Berrois. Nous en créerons d'autres si besoin.
- 8. **tri des déchets en porte à porte**, qui rencontre une forte montée en charge des tonnages récupérés,

Sur ce sujet, je précise toutefois mon fort mécontentement des conditions de collecte des déchets à Berre par la Métropole.

C'est mal fait et les services municipaux doivent sans cesse repasser derrière. Je ne cesse d'ailleurs de faire pression sur la Métropole pour améliorer les choses.

Et j'espère que la loi changera pour qu'à l'avenir les communes récupèrent la gestion de cette collecte. On n'est jamais mieux servis que par soi-même... quoi qu'il en coûte comme dirait un certain président.

Je terminerai ce chapitre environnemental par deux objectifs :

Premièrement, vous savez que j'ai décidé de faire la chasse à ceux qui prennent notre ville pour une poubelle.

Nous avons mis en place des dispositifs aussi discrets qu'efficaces.

Les amendes pleuvent contre les contrevenants, atteignant parfois des milliers d'euros. On commence d'ailleurs à rencontrer beaucoup moins d'encombrants.

J'avertis tout le monde : j'irai jusqu'au bout dans cette démarche pour débarrasser enfin Berre des dépôts sauvages. Parce que c'est assez!

Deuxièmement, j'ai aussi décidé de partir en guerre contre le bruit des avions et d'obtenir notamment la suppression des vols de nuits, en partenariat avec le collectif citoyen Mistral dont je salue les représentants dans la salle.

On me dit c'est le pot de terre contre le pot de fer. Je rappelle que c'est David qui a gagné contre Goliath. Les combats perdus sont d'abord ceux qu'on ne mène pas !

Enfin, Berre protège votre pouvoir d'achat :

Je me sens comptable des deniers publics, dont vous m'avez confié la gestion.

Je souhaite que chaque euro dépensé par la municipalité soit un euro utile pour les Berroises et les Berrois.

Je veux aussi que notre gestion budgétaire permette de continuer à proposer offrir à notre population les services dont elle a besoin gratuitement ou au meilleur prix, malgré un contexte économique difficile et des menaces sur nos recettes de la part de l'Etat et de la Métropole.

Je n'oublie pas à ce jour que **l'Etat, grand donneur de leçons qu'il ne s'applique pas,** menace notre budget.

Depuis plusieurs années, il nous enlève un million d'euros par an pour contribuer au redressement des finances publiques, et il est prévu qu'il nous pique au moins un million de plus lorsqu'il aura enfin décidé de voter son budget...

Voilà pourquoi j'ai engagé depuis des années un gros travail d'optimisation et de modernisation de notre gestion budgétaire, avec mon adjoint Loïc Albaladejo et avec les services municipaux que je remercie.

Notre situation budgétaire, bien que tendue, reste donc saine.

Comme pour la sécurité, les chiffres sont encore au rendez-vous :

- Toujours aucun endettement,
- Toujours **aucune hausse de fiscalité**, et même, depuis 2019, une forte baisse d'au moins 25% de la taxe foncière bâtie pour la plupart des propriétaires Berrois,
- Toujours des **prestations municipales de haut niveau, gratuites ou à très bas tarifs**,
- Toujours de **bonnes réserves financières** pour vous protéger d'une crise, avec une très forte augmentation depuis que je suis devenu maire.

Tout cela grâce à un travail global et de tous les jours pour **faire mieux en dépensant moins.**

Une chasse aux dépenses inutiles, une chasse aux subventions, une chasse aux placements sans risques, une chasse aux innovations...

Cela se traduit par une note assez exceptionnelle <u>de plus de 18/20</u> décernée par les services financiers de l'Etat, qui nous citent en exemple.

La directrice régionale des finances publiques est venue en personne à Berre nous féliciter...

Alors, vous l'aurez compris, il n'y aura pas d'augmentation des impôts communaux cette année comme depuis 10 ans que je suis maire.

Nous aimons aussi Berre parce qu'elle est solidaire :

Berre est solidaire de tous ses habitants et d'abord des plus fragiles :

Je ne vous rappellerai pas la longue liste des aides que nous mettons en œuvre et des projets que nous menons dans le domaine social.

Je citerai juste notre partenariat de plus en plus utile avec la CAF et la ville de Vitrolles, notamment pour développer le service public de la petite enfance et permettre à chaque parents Berrois de trouver une réponse à ses besoins.

Je citerai aussi notre action résolue pour **accompagner nos concitoyens porteurs de handicaps.**

Nous avons beaucoup fait sous l'impulsion des élus et de leurs équipes, et en particulier de Philomène SCIALDONE.

Dernière action : un **salon du handicap** qui sera renouvelé chaque année pour accompagner les personnes handicapées et leurs aidants.

Et parmi les projets, celui d'installer un établissement spécialisé qui serait le bienvenu chez nous.

Nous avons aussi la volonté d'accueillir dès que possible une maison de répit pour les aidants et une antenne de la Maison départementale de la solidarité comme nous avons déjà obtenu une Maison du Bel Age.

Bien sûr, Berre continuera à être la ville où il fait bon vivre pour nos seniors.

Nous rénovons et animons les foyers, nous soutenons fortement les associations du bel âge, nous développons les prestations à domicile ou le dispositif Allo seniors, nous accompagnons les personnes isolées...

Et puis, je vous le dis, nous aurons, sans doute dans très peu de temps, <u>une voire</u> <u>deux maisons de retraite médicalisées</u> avec des prestations de haut niveau et avec des tarifs sociaux.

Nous travaillons aussi à l'accueil de programmes diversifiés de logements pour accompagner au mieux l'évolution des besoins des seniors encore autonomes.

Je me renseigne par exemple actuellement sur des projets très intéressants de colocations encadrées pour seniors dans de petites unités de vie.

Tout cela nous permet d'accéder au label de « Ville amie des aînées ». Nous le devons bien à nos anciens.

Nous n'oublions pas ceux qui nous quittent et leurs familles.

Ainsi, la construction d'une chambre funéraire et l'extension du cimetière Saint Roch devraient démarrer en **2025...**

Vous le savez, Berre est aussi solidaire par sa vie associative intense :

Je veux dire mon admiration et mes remerciements pour tous nos bénévoles.

Les présidents, les animateurs, les petites mains de notre centaine d'associations font un travail remarquable et indispensable pour la cohésion sociale et le dynamisme de notre ville.

La solidarité à La Berroise, c'est d'abord vous!

Voilà pourquoi j'assume d'investir près de 4 millions d'euros pour nos associations. Elles le rendent bien aux Berrois!

Pour permettre à ces associations de travailler, **notre belle Maison des** associations et du numérique a pris son envol.

Nous venons aussi de trouver un nouveau siège pour le Secours Populaire Français, et allons agrandir les locaux du Secours Catholique.

Je veux ponctuer ce sujet **en honorant un bénévole qui a beaucoup œuvré pour** la solidarité dans notre ville.

J'appelle donc l'équipe du Secours populaire Français pour accueillir **Jean-Claude GUERRERO**, son ancien président.

Cher Jean-Claude, j'ai l'honneur de te faire citoyen d'honneur de notre ville pour te remercier d'une vie passée au service des Berrois, et d'abord des plus fragiles.

Des hommes comme toi, discrets mais si humains, efficaces et fédérateurs, honorent Berre.

Et sois tranquille, **l'excellente équipe menée par Patricia BOURDON qui te succède est au top!**

Nous aimons aussi Berre parce qu'elle est belle et que nous faisons tout pour qu'elle embellisse chaque jour

Je vous propose une respiration en images pour illustrer mon propos Vidéo « J'aime Berre parce qu'elle s'embellit »

Oui, tous nos visiteurs qui découvrent Berre me disent leur surprise de découvrir une ville si belle, tranquille et attachante, où l'on prend plaisir à vivre.

- une promenade magnifique en bord d'étang , que nous ne cessons d'améliorer,
- des parcs et des ronds-points rénovés et décorés,
- des parkings gratuits et sécurisés installés partout où cela est possible dans nos quartiers,
- un patrimoine, comme nos calvaires, remis en valeur, des plantations dans toute la ville,
- du nouveau mobilier urbain, avec en particulier des abris pour dissimuler les poubelles,
- Et bien sûr les espaces naturels somptueux de notre petite Camargue que nous protégeons...

J'aurais voulu vous annoncer le lancement des travaux de rénovation de Notre Dame de Caderot et du parvis de l'église Saint-Césaire, alors que nous sommes prêts depuis des mois pour faire ces travaux.

Malheureusement, ces 2 chantiers sont retardés par des **fouilles archéologiques** diligentées par l'Etat et nous sommes toujours dans l'attente des conclusions de ces fouilles.

Nous vivons la même chose avec **la piste cyclable de 4,5 kilomètres** en site propre que nous souhaitons réaliser pour relier le centre-ville à Mauran puis à la plage de Champigny.

Je vous en ai déjà fait part, Monsieur le Sous-préfet, et je vous sollicite de nouveau pour que vos services nous répondent le plus vite possible.

Vous l'avez fait pour la plage et je vous en remercie!

Monsieur le Sous-Préfet, je suis très respectueux des lois et des prérogatives de l'Etat, je suis très attaché au équilibres patrimoniaux, urbanistiques et environnementaux des projets que nous présentons.

Mais là, je dois vous dire mon incompréhension et ma colère devant ces retards couteux et surtout injustifiés, par la volonté discrétionnaire de quelques technocrates.

Heureusement, ces fonctionnaires abusifs n'ont pas la main sur tout et les Berrois peuvent tout de même voir un paysage urbain qui change chaque jour en mieux sous leurs yeux.

Plus de **1 200 logements sociaux déjà rénovés** depuis que je suis maire. Le résultat de nos sollicitations des bailleurs depuis des années et nous allons continuer.

Le périmètre des aides municipales pour la réhabilitation des façades a été aussi étendues pour contribuer à rénover les logements privés et les commerces.

Et puis de nouveaux quartiers et résidences vont émerger pour répondre aux besoins des quelques 650 familles de Berre qui ont des besoins non satisfaits :

- les 250 logements de l'écoquartier en bord d'étang dont la commercialisation devrait débuter ce trimestre et dont les travaux commenceront en septembre,
- la rénovation de la Cité Pasquet par 13 Habitat qui rachète aussi un programme neuf de 54 logements à venir sur le boulevard Henri Wallon,
- Et le **Plan de sauvegarde de la Mariélie** qui se poursuit...

Le prochain objectif : la rénovation des Logis de Berre que j'espère obtenir du Directeur général d'Erilia que je reçois dans 2 jours.

Par ailleurs, la rénovation complète du hameau de Saint Estève est lancée en concertation avec les habitants, après celle réussie de Mauran où je précise qu'il n'y aura jamais de logements collectifs...

La rénovation progressive des espaces publics du Vieux Berre se mesure aussi chaque jour et va continuer à marche forcée, en veillant à offrir aux habitants plus de stationnement et des lieux de rencontre et de détente.

Notre plan de circulation a aussi été modifié pour sécuriser et fluidifier les déplacements dans Berre.

J'avais souligné son caractère expérimental et mon intention de revenir en arrière là où cela ne fonctionnait pas.

Cela reste d'actualité mais je note que dans l'ensemble, ceux qui se plaignaient des changements me demandent aujourd'hui de les conserver.

Et nous faisons, là encore dans la concertation, les adaptations nécessaires au fruit de l'expérience.

Enfin, deux très gros projets qui vous seront bien évidemment largement présentés dans les mois à venir avec des réunions publiques et expositions :

D'une part, un réaménagement complet du Boulevard Langevin, cet axe majeur de Berre qui est aujourd'hui une autoroute rectiligne qui favorise la vitesse.

Je pense que vous serez surpris et enthousiastes du projet que nous envisageons.

Il commence à se dessiner pour proposer **une vraie voie urbaine** aux vitesses adoucies, aux abords agréables, aux parkings plus nombreux, et où chacun trouve sa juste place : piétons, vélos et voitures...

D'autre part, un projet de nouveau quartier mixte la Molle-Fernand Léger, sur les terrains en friche autour de l'ancien collège Fernand Léger.

Il pourrait mêler :

- une centaine de logements,
- une place de marché éventuellement couvert,
- des espaces verts et de détente,
- des équipements publics et des locaux d'activités,

tout cela **respectant bien sûr les propriétés riveraines** en termes de nuisances, de hauteurs, de densité et de parking...

Ce quartier pour lequel nous n'avons pas d'urgence pourrait toutefois avoir l'opportunité de se développer plus vite que prévu avec le projet de siège social d'une entreprise locale qui doit tripler ses effectifs sur un créneau économique porteur.

Je veux aussi rendre hommage à tous les agents municipaux qui, chaque jour, assurent l'entretien, l'embellissement et la propreté de notre ville.

Ils méritent notre respect et nos encouragements car ils accomplissent un travail remarquable avec un talent fou pour rendre Berre plus agréable. Ils doivent aussi, malheureusement trop souvent, réparer les incivilités de certains malpropres et les insuffisances de la Métropole.

Qu'ils en soient tous remerciés!

Nous aimons aussi Berre parce qu'elle est particulièrement vivante :

Là encore, je vous propose quelques images qui illustrent notre art pour vivre bien ensemble.

Vidéo « j'aime Berre parce qu'elle est vivante »

J'adore cette vidéo. C'est tout Berre. Une grande famille. Une foule d'activités diverses. Une multitude de talents et de bonnes volontés.

Et une ville qui continue de croître naturellement, ce qui est le plus rassurant.

En 2024, nous avons eu la peine de voir 97 Berrois nous quitter. Ils resteront dans nos cœurs!

Nous avons eu aussi la chance de voir naître 127 petits Berrois. Une jeunesse qui est l'avenir de Berre.

Vous conviendrez avec moi que nous devons poursuivre nos efforts pour son éducation :

- C'est le cas avec la nouvelle crèche de 80 berceaux qui a ouvert ses portes le
 9 septembre et dont la Protection Maternelle et Infantile, organisme départemental de référence dit qu'elle est la plus belle du département.
- C'est encore le cas de la nouvelle école maternelle qui ouvrira à Mauran en septembre prochain, tout en continuant à investir massivement dans tous les autres établissements scolaires de notre ville.

 C'est enfin le cas de toutes les actions éducatives menées avec le concours de la municipalité dans les écoles, les centres de loisirs et les associations socio-éducatives que je remercie.

Je fais référence aux classes orchestres, aux actions environnementales, aux classes d'anglais, à l'apprentissage des échecs, aux activités culturelles, artistiques ou physiques, aux outils numériques et de sécurité de meilleur niveau et je pourrai citer encore bien des exemples...

Avec des locaux de qualité, des moyens logistiques de premier plan et des équipes pédagogiques de haut niveau, <u>nous donnons toute leurs chances aux</u> <u>jeunes Berrois.</u>

Notre ville est aussi vivante grâce à la culture pour tous :

Chacun à Berre peut profiter de multiples ateliers artistiques, chorales, cours de musique et danse, spectacles et événements selon ses envies et pour toutes les bourses.

Chacun ici peut trouver la culture à sa porte, dans son quartier ou dans nos multiples lieux municipaux ou associatifs.

Je veux féliciter toutes nos associations, dont le Forum culturel et l'Espace Loisirs Jeunesse, de leur immense travail, coordonné avec la médiathèque, le cinéma, dont je précise à ceux qui en douteraient qu'il continuera en s'améliorant sans cesse.

Félicitations aussi à notre service événementiel qui organise nos nombreuses manifestations festives.

Et je vous annonce que le 15 février, nous poserons la première pierre de notre nouvelle salle de spectacle dont le chantier a débuté.

Je vous le rappelle :

- un lieu adapté aux scénographies modernes avec une acoustique et une technique de top niveau, à la taille de Berre, avec 350 places assises ou 700 debout.
- un lieu complémentaire de la salle polyvalente et de la salle Bombard qui font ou feront aussi l'objet de travaux d'embellissement et d'amélioration technique.

un lieu où vous pourrez venir **voir les meilleurs artistes**, avec un clin d'œil à la troupe Berroise du **Théâtre d'Astromela** qui pourra se produire dans cette salle dans des conditions idéales.

J'invite d'ailleurs Dominique Berardi et ses comédiens du Théâtre d'Astromela, en costumes, à venir nous rejoindre quelques instants sous vos applaudissements.

Merci chers amis, nous attendons avec impatience de déguster avec vous au dessert **votre pièce « La Mère Noël »** que vous allez jouer juste après l'apéritif déjeunatoire. Nous vous laissons vous concentrer.

Bien sûr, notre année 2025 sera aussi marquée par de nombreux événements festifs.

Pour n'en citer que quelques-uns :

- Le retour de Berre Vintage, les 17 et 18 mai, en alternance, une année sur deux, avec « La Provence Invite les Suds »,
- **Les Festines** de printemps (avec ses coquillages du 28 au 30 mars) et d'été (juillet-août) avec plein de nouveautés,
- Et puis **les Nuits de Berre** dont je vous propose de **découvrir les artistes 2025 en mode quizz :**

Extraits de Chansons des 3 et le public devine.

Le 3 Juillet, ce sera les talents de The Voice

Le 4 juillet, ce sera l'univers pop de VITAA, 2 fois artiste de l'année en 2023 et 2024.

Le 5 juillet, ce sera le rock dansant de Dany Brillant

Bien entendu, notre ville est toujours plus vivante grâce à la pratique sportive :

Par la richesse de nos clubs, le nombre de licenciés, les bons résultats et la diversité et la qualité de nos équipements, nous méritons pleinement notre label de ville active et sportive avec ses 3 lauriers.

Après le stade de tennis, le skate-parc et bien d'autres réalisations comme la rénovation du Cosec-Dojo ou de multiples terrains de boules, je vous annonce un complexe de salles de sports dans les locaux vacants de la piscine.

Les travaux démarrent en 2025 pour une livraison en mars 2026.

A cela viendront s'ajouter de **nouvelles tribunes pour le stade de l'Arc**, également prêtes dans un an. Ce stade de l'Arc où nous avons déjà beaucoup fait.

Dans le même esprit, nous avons lancé un programme global de **modernisation** du stade et du gymnase Roger Martin où beaucoup a déjà été fait aussi, comme le nouveau stade d'entraînement.

Je vous ai déjà parlé de la **piste cyclable** où nous attendons le bon vouloir de l'Etat pour démarrer.

Je citerai enfin l'excellent travail du service municipal des sports pour offrir aux Berroises et aux Berrois de multiples petits équipements de sport et ateliers d'activités pour tous les âges et toutes les conditions.

Ce travail est indispensable parce qu'en nous faisant tous bouger ainsi, il contribue à notre bonne santé et à notre bonne humeur.

Et puis, comment ne pas parler de mon projet favori : la recréation d'une plage entre le port Albert Samson et l'esplanade Aubrac.

Le 21 décembre, nous nous sommes baignés sur le site et je remercie les courageux présents pour ce qui va devenir une tradition Berroise.

En juin 2025, nous nous baignerons sur cette plage de sable de 3500 m² lors d'une grande fête. Vous y trouverez une école de kite-surf et bien d'autres activités ludiques sur terre et sur l'eau.

Enfin, dernière annonce sportive mais qui fera aussi beaucoup pour l'image de Berre : l'accueil le 14 mars d'une arrivée d'étape de Paris Nice cycliste

Une des courses majeures du calendrier international et, en général, la préfiguration de l'accueil d'une arrivée du Tour de France. Ce sont les mêmes organisateurs!

Le champion français Julian ALAPHILIPPE ou Jonas VINGEGARD, vainqueur du tour de France, seront présents.

J'espère la mobilisation des Berrois autour de cet événement et aux côtés des très nombreux amoureux de vélo de notre ville, pour impressionner ces organisateurs.

<u>Chers amis, nous aimons également notre ville parce que chacun y est respecté,</u> informé et écouté :

C'est la base de ce qui fonde notre confiance réciproque et vous savez comme j'y suis attaché :

- Des réunions publiques pour débattre avec vous de tous les grands projets,
- **Des Conseils de quartiers** réguliers pour vous tenir informés de nos projets et recueillir vos demandes,
- Des visites de terrain chaque fois que nécessaire, au plus près de vos lieux de vie, pour trouver avec vous des solutions adaptées à vos attentes du quotidien.
- Des instances permettant **la participation des Berrois à la vie de notre cité** : Conseil Berrois de Développement, Commission extramunicipale de l'éducation, Comité logement social...

Et puis un dispositif Allo Mairie Intervention qui vous permet de nous saisir de multiples manières des problèmes qui se posent dans notre ville avec une réponse rapide.

Ce qui est sûr, c'est que personne ne pourra nous dire « on ne vous voit que pour les élections ».

Par ailleurs, parce que vous avez un droit fondamental à être informés de ce qui se passe à Berre, **nous mettons de multiples médias à votre disposition :**

- Un site internet très consulté et que nous allons encore améliorer,
- **Des réseaux sociaux** facebook, instagram, linkdin pour nous permettre d'échanger au quotidien,
- **Une newsletter** que reçoivent 3 000 familles Berroises avec l'actualité de notre ville,

- Un club des influenceurs Berrois que je salue,
- Et puis **le nouveau magazine « Berre & Vous »** qui devient mensuel, avec une maquette répondant plus à vos attentes et dont le premier numéro vous sera distribué à la fin de cette rencontre de vœux.

Enfin, chers Berrois, nous aimons notre ville parce qu'elle relève toujours les défis et sait se réinventer

Hier, c'était la victoire contre la peste, l'activité des salins, l'aventure de la base aéronavale, l'industrie pétrolière, l'agriculture intensive de tomates...

Demain, faisons-en sorte que ce soit toujours l'industrie mais décarbonée et innovante, une agriculture rénovée avec des circuits courts, un commerce et un artisanat dynamiques, de nouvelles entreprises dans des domaines porteurs.

Et puis, ouvrons de nouvelles pistes de développement :

Première piste, la montée en puissance **des loisirs populaires** autour des rives et des flots de l'étang : nautisme non polluant, activités autour des plages, sentiers de randonnées, soins du corps et hébergement touristique...

Pour soutenir cette orientation, je vous annonce que nous travaillons avec Nicolas ISNARD, le maire de Salon-de-Provence ici présent, à la création d'un Office de Tourisme du Pays Salonais dont Berre serait partie prenante.

Seconde piste, l'accueil de tournages cinématographiques et publicitaires pour lesquels nous sommes très sollicités et nous allons mettre en place une mission cinéma.

Je veux particulièrement souligner l'importance de nos commerçants, de nos agriculteurs et de nos entrepreneurs Berrois dans le dynamisme de notre ville.

Je veux féliciter d'abord nos commerçants et artisans, réunis au sein de l'ADEB, qui travaillent pour nous malgré un contexte économique difficile.

Je vois ce qui se passe dans d'autres villes moyennes. Et je constate que **nous** avons beaucoup de chance d'avoir encore un grand nombre de boutiques de qualité.

Certes, certaines ferment mais d'autres arrivent aussi. Une agence de voyage, une boulangerie, des restaurants...

Et j'invite les critiqueurs, pour conserver nos commerces, à faire appel à eux plutôt que d'aller consommer ailleurs.

Notre municipalité agit pour rechercher sans cesse de nouveaux commerces, en privilégiant les projets Berrois, la complémentarité et en mettant à disposition si besoin des locaux municipaux.

Nous allons par exemple attribuer bientôt la Boutique Ephémère de Berre face à la mairie et les locaux réalisés à Mauran, à côté du nouveau bureau de vote.

Je veux de même féliciter et soutenir nos agriculteurs, rassemblés au sein de l'ADABE, qui innovent tout le temps pour que Berre l'Etang reste le jardin des Bouches-du-Rhône.

Avec eux, nous travaillons à **renforcer le marché des producteurs des campagnes Berroises** qui va vivre sa 3^{ème} année et à rendre possible un projet de **Boutique permanente** sur ce beau terrain en bord de RD113 que nous avons racheté au Conseil départemental.

Nous aidons nos agriculteurs à se former, à se diversifier, à se faire connaître et à trouver des nouveaux marchés, notamment avec notre cuisine centrale.

Et j'incite aussi les Berrois à **acheter leurs excellents produits** plutôt que d'aller s'approvisionner dans des grandes surfaces avec des mauvais produits venant de l'autre bout du monde.

Enfin, je veux saluer nos entrepreneurs Berrois qui ne cessent de monter de nouveaux et beaux projets et se sont rassemblées à notre demande au sein de l'Association des Entreprises de Berre l'Etang.

Plusieurs d'entre eux installent leurs entreprises sur les derniers terrains disponibles du **Parc d'activités d'Euroflory**, dont nous travaillons à l'extension avec la Métropole.

Car l'enjeu pour l'Avenir de Berre, c'est de pouvoir continuer d'accueillir des entreprises créatrices d'animation, d'emplois et de recettes fiscales.

Et cela implique d'avoir des terrains disponibles, ce qui devient extrêmement rare.

C'est pourquoi j'agis auprès de la Région et de la Métropole pour que les 100 hectares de l'aérodrome de Berre-La Fare, déjà classés en zone d'activité au PLU, devienne dans le futur un nouveau parc d'activités, par exemple pour répondre aux besoins de développement d'Eurocopter.

J'ai trouvé un opérateur sérieux prêt à acheter le terrain et investir sur un projet cohérent.

<u>Cela me parait plus utile pour notre territoire</u> que de laisser un aérodrome qui ne sert pas à grand-chose et où le seul usage est l'atterrissage de quelques avions privés.

Dans le même esprit, nous nous sommes **portés récemment acquéreurs d'une très grande propriété**, à côté de la Mairie et du parking des Salins, dont ce vilain immeuble en briques que tous les Berrois connaissent...

C'est immense! Nous allons commencer par rénover peu à peu et nous travaillons à un projet cohérent autour de la valorisation de notre terroir.

Parmi les pistes, de la restauration et des métiers de bouche de qualité, une forme de maison de l'agriculture avec des formations portées par un lycée agricole, un observatoire de la biodiversité avec vue sur les salins, du parking, des espaces verts... Mais rien n'est figé!

Enfin, au cœur du dynamisme économique Berrois, quelques mots sur la vente par LyondellBasell de son site.

LyondellBasell se retire largement d'Europe et vend 5 sites dont Berre.

Ce qui est positif c'est que, pour Berre, il y a **des repreneurs sérieux** dont des industriels qui ont notre préférence.

Dans tous les cas, la vente mettra du temps et la décarbonation du site restera d'actualité.

Vous vous en doutez, je suis la situation de très près mais je suis plutôt rassuré.

Chers Berrois, j'arrive au terme de mon intervention.

Il me reste deux choses à vous dire :

Tout d'abord, rassurer mes opposants : je serai candidat, avec mon équipe, aux élections municipales de mars 2026.

Je mènerai, comme en 2020, une liste de large rassemblement avec une seule étiquette : l'Avenir de Berre.

Nous souhaitons en effet mener à son terme le projet global pour lequel vous nous avez fait confiance dès le 1^{er} tour lors des précédentes élections.

Et puis, chose la plus importante, je vous présente tous nos vœux pour vous et ceux qui vous sont chers.

Bonne année 2025 à tous les Berrois, pleine de joie, de santé et de succès.

Bonne année 2025 à Berre que nous aimons.

Cette année, nous vous offrons en souvenir de ce moment un beau tee-shirt « J'aime Berre » que vous pourrez récupérer avec le nouveau magazine devant la salle polyvalente, à la guinguette qui borde notre plage.

Comme le dit le chanteur Christophe Mae : « ça fait lever les gens, l'Amour ».

Alors Berrois, levons-nous pour chanter ensemble la Marseillaise ! >>> Marseillaise

Que l'Amour soit plus que jamais vivant dans notre ville pour avancer unis quels que soient les obstacles...

Pour marquer cet amour, et avant l'apéritif, j'ai demandé aux artistes Berrois du Forum et du Patty Jazz d'interpréter à leur manière pour vous la magnifique chanson de Jacques Brel : « quand on a que l'Amour ».

Je les remercie d'avance et écoutons-les!

Vive les Berroises et les Berrois, vive Berre l'Etang!

Chanson de Jacques Brel: « quand on a que l'Amour »